

EL PERIÓDICO

En la capital 18 cts. semanales

Año VIII — Núm. 2.052

DIARIO DE LA TARDE

Independiente
y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

PARA TODOS

Fuera de la capital, 75 céntimos al mes

Alicante: Miércoles 26 de Junio de 1918

Pagos por adelantado

:-: A nuestros suscriptores :-:

En la imprenta de este diario se ha puesto a la venta al precio de 50 céntimos, la interesante novela que lleva por título: **TORRE MARQUESA**. Nuestros suscriptores podrán adquirirla al precio de 35 céntimos, dirigiéndose a esta imprenta: Castaños, 55.

Otro peligro para España

Remos llegado ya al caos, a lo estúpido, ridículo e irrisorio; suponer que el bloqueo de las costas del norte América por los submarinos alemanes pueda reportar a España graves perjuicios es pensar en una cosa tan inverosímil que más no puede serlo.

¿Qué protección podemos esperar de aquellas gentes después de lo ocurrido cuando lo de nuestras colonias? ¿A qué vinieron entonces?

Pero no es ese el mayor argumento que podamos aportar frente a los señores que piensan lo contrario; no hace mucho tiempo prohibieron terminantemente la exportación de sus productos a España sin otros motivos que sus fines particulares, por cierto nada humanitarios.

Hoy pues que ven en la guerra un excelente negocio tratan de inmiscuirse en ella, no para proteger a nadie, muy al contrario, para comerciar sea como fuere y ver si al final cuando llegue el reparto les corresponde algo por su *desinteresada* protección.

Mucho antes de iniciarse esta nueva acción submarina han cerrado sus puertas infinidad de fábricas en Cataluña por falta de primeras materias para la fabricación, pero no por que estas vinieran de América, sino por la escasez de ellas en los principales centros de producción europeos.

Francia desde el principio de la guerra no ha podido continuar su tráfico comercial por razones que todo el mundo conoce, por falta de hombres y dinero, en cambio ha tenido muy buen cuidado de seguir llevándose todo lo que ahora está haciéndonos tanta falta y gracias que el pueblo ha tomado una parte muy activa en este abuso oponiéndose duramente a la salida de nuestros artículos.

Inglaterra ha necesitado todo lo suyo y buena parte de lo que no lo es para mantener en pie de guerra su

ejército y Rusia, única abastecedora de algodón no podía atender a su comercio con el levantamiento que ha tenido en diversas ocasiones.

Cuando todo esto ha ocurrido los señores del Norte América se disponen a prodigar su protección, que yo llamaría lucha disfrazada con Alemania, y estos usando de un perfectísimo derecho se dispusieron a bloquear sus costas; cuando este bloqueo dijese sentir sus efectos pensarán de otro modo y seguro que optarán por quedarse muy tranquilos donde están sopena de males mayores que no tienen por que buscarse ya que bien poco les afecta la contienda sostenida por las naciones beligerantes.

Lo que piden los estudiantes

En vista de las deficiencias con que se tropieza para el estudio y desarrollo de la actividad estudiantil, más de mil alumnos de Facultad Mayor han suscrito y elevado al Ministro de Instrucción Pública un documento cuyos puntos principales son los siguientes:

Primero. Un edificio que reúna las necesarias condiciones para la obra pedagógica que en él se debe realizar. Laboratorios y gabinetes de investigación.

Segundo. Que se dote debidamente a la Universidad de cantidades para la adquisición de libros, revistas y material de investigación.

Tercero. Que dispongan las Facultades de consignación para pensiones y becas; que se puedan realizar a expensas de la Universidad viajes al Extranjero y a las regiones españolas.

Cuarto. Que se establezca el intercambio universitario con los países hispanoamericanos y con Portugal.

Quinto. Que la tutela universitaria se extienda en residencias de acción verdaderamente social.

Sexta. Que la Universidad haga publicaciones como sus similares extranjeros.

Séptimo. Que se reorganice el profesorado auxiliar, desempeñando éste su misión independiente del catedrático.

En verdad que su petición puede ser más justa y atendible ya que piden lo estrictamente necesario para dar mas amplitud al campo de sus estudios, ensanchar los conocimientos con los de otros países donde progresa cualquiera de las especialidades que aqui se conservan sin profundizar.

Las de San Pedro

Las dos funciones que se celebrarán en nuestra mezquita taurina el 29 y 30 del que cursa han despertado tal animación entre el público que si esos días se mantiene con el mismo entusiasmo que hoy, volveremos a ver lo que en muchos años no se ha visto, un lleno completo.

El comercio muéstrase también dispuesto a contribuir al mayor éxito dando cuantas facilidades estén de su parte para que los forasteros pue-

dan adquirir lo que más preciso y necesario les sea.

Dos días *magno* como diría el gran Pica-Dura, mi amigo querido y compañero, dos días de bullicio y galgaza. dos días en que la afición se regocija sin darse cuenta de las molestias que se sufran ni del sol que nos achicharre, dos días de movimiento para Alicante por la afluencia de gente que se espera á juzgar por la impaciencia con que aguardan en los pueblos el día de San Pedro para venir ¡á los toros!

Los doce bichos que se desencajaron el 23 han tomado distinto aspecto en los corrales, no parecen los mismos; denotan ya otra *majera* y *arrogancia* parece ser que la sangre se disponga a luchar con bravura y nobleza; todo lo han de decir los astros del día, Salerí, Angelete, Camará y Nacional que viene «ganosos los chicos»

Conque á los toros señores, ha hacer honor á la fiesta española, á ver lucir la clásica mantilla en la hermosa alicantina que tanto realza y adorna la Plaza con su presencia.

CAPOTE,

AVISO

Se compra papel viejo, a 2 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 90 céntimos kilo.—Metal viejo, a 2 ptas. kilo.—Cobre, a 2.75 ptas. kilo.—Plomo, a 60 cts. kilo.—Lana de colchón, a 2.50 ptas. kilo.

Calle de Artilleros, núm. 7.—(Baratillo).

Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4. 1.º—ALICANTE

Academia de Corte y Confección

SISTEMA MARTÍ

Dirigida por la Profesora titular

Delfina Martínez Verdú

Plaza de Alfonso XII, núm. 14 principal.—ALICANTE

Aviso al público

SE PAGA

Lana de colchon a 2.50 pesetas kilo	Trapos de colores a 0.20 pesetas kilo
Retales de paño nuevo a 1.50 id. id.	Plomo a 0.60 id. id.
Trapos de paño y lana a 0.90 id. id.	Cobre a 3 id. id.
Cuerdas de cáñamo a 0.75 id. id.	Metal a 2 id. id.
Trapos de algodón blancos a 0.50 id.	Zinc a 1 id. id.
Trapos de algodón negros a 0.60 id.	Papel y cartón viejo 2 ptas. arroba,

NO CONFUNDIRSE, ALMACEN DE TRAJOS, Calle de la Concepción 33

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

Informes de la guerra

El Sindicato alemán de potasa

Leemos en la «Gaceta de Francfort» lo siguiente:

En la Junta general de este Sindicato, la dirección del mismo ha dado cuenta que las ventas en 1917, ascendieron a 10.042.000 quintales métricos, contra 8.863.000 en 1916 y 11.103.000 en 1913, habiéndose aumentado el número de las minas en explotación, de 207 a 209. Las necesidades de la agricultura alemana en sales potásicas han subido a más del doble, comparada con el año 1913, en la cual se vendieron a la agricultura 5,3 millones de quintales métricos de potasa pura, habiendo así rebasado en 1917 considerablemente la producción.

A los países neutrales fueron exportados en primer lugar abonos potásicos al 20, 37 y 38 por 100 por 130.600 quintales métricos en total.

La ofensiva austriaca

Gustave Hervé escribe en «La Victoire» entre otras cosas, lo siguiente:

Naturalmente son los austriacos, los que más o menos amaestrados por el Estado Mayor alemán, han tomado la ofensiva. ¿Por qué en Italia como en Francia es siempre el enemigo el que toma la ofensiva mientras que parece que nosotros los aliados solamente conocemos la defensiva? ¿Hasta cuando nos dejaremos maniobrar y cuando nos tocará poner nos a maniobrar al enemigo?

A confesión de parte...

En una notable revista inglesa «Truth»--que en castellano quiere decir verdad, encontramos el acápito que damos a continuación, referente al retiro del almirante Jellicoe del puesto de Primer Sea Lord. Dice así:

Los servicios a la Armada prestados por Sir John Jellicoe y a la causa de los aliados en la presente guerra, han sido incalculables y la gran afición que se le tiene en el servicio, son una prueba evidente del mérito de sus servicios.

Al mismo tiempo habrá que confesar que sus servicios a bordo y en tierra, y contando con el enorme material de guerra disponible, no ha alcanzado el éxito que el país pudiera esperar.

En cuatro raids o tentativas de raids, tentados por el enemigo a nuestras costas, solo se puede dejar constancia de «una sola pérdida» infligida al enemigo, y en cuanto a la batalla naval de Jutland, se ha llegado al convencimiento general, que fué un «inglorioso fiasco» estampa-

mos en inglés las dos palabras, que en castellano dicen «fiasco sin gloria».

Explotación de minas de carbón en Servia

Un sindicato de comerciantes y Bancos búlgaros, apoyados por Bancos alemanes, se ha constituido para explotar minas de carbón en Servia, en donde se han descubierto recientemente importantes yacimientos de todas clases, incluso de lignito. Al estallar la guerra no se explotaban más que 21 minas y se hallaban denunciadas 55. Las que ahora se han descubierto son de excelente antracita.

Desaparición de un «A.» francés

Paris. 20 de Junio. Leemos en «Le Getit Parisien»: El ayudante aviador Quette, del que anunciábamos el domingo pasado la décima victoria, ha desaparecido durante un raid el 5 de Junio.

Parte francés

Paris. (noche).—Mejoramos las posiciones en la meseta norte de Lepport, haciendo ciento setenta prisioneros.

Rechazamos un contraataque enemigo.

Actividad de artillería entre el Aisne y el Marne,

Parte inglés

Carnarvon. (noche).—En una operación que hicimos anoche en las cercanías de Meteren, avanzamos nuestra línea, haciendo algunos prisioneros y cogiendo algunas ametralladoras.

En un «raid» que hicieron los franceses en el sector del Loire, cogieron algunos prisioneros.

Ayer el tiempo dificultó la aviación.

En un combate aéreo derribamos un avión alemán y perdimos dos aparatos.

Nuestros aviones han lanzado 20 toneladas de bombas, de las cuales 6 han sido sobre las estaciones férreas de Cambrai.

Perdimos un aparato.

Las fuerzas japonesas

Eche usted hombres

Paris.—Según una nota de Tokio las fuerzas japonesas comprenden dos millones de hombres preparados y un millón más con regular instrucción que pueden ponerse inmediatamente en pie de guerra.

Optimismo ingleses

Dice Lloyd George

Londres.—En la sesión de la Cámara de los Comunes ha declarado Lloyd George, que los dos primeros meses constituirán un período de ansiedad; pero que se tiene confianza en el resultado final de la guerra.

Es muy posible—añadió—que en los próximos días, tal vez dentro de algunas horas se produzcan acontecimientos de tal importancia que puede asegurarse que de ello dependerá el resultado de la campaña.

La huelga de Budapest

Grandes desórdenes

Paris.—Por noticias que se reciben de Budapest se sabe que continúa la huelga general en todas las fábricas de municiones.

Estas se hallan paradas. Las patrullas de caballería dispersan a los revoltosos.

He habido graves desórdenes en Viena.

Los tranvías han sido detenidos, las ventanas de las fábricas rotas; las panaderías asaltadas.

Construcciones navales

Noticias yanquis

Washington.—El Departamento de construcciones navales, botará al agua 89 barcos el día 4 de julio, fecha del aniversario de la independencia americana, con un tonelaje total de 43.999 toneladas.

Entusiasmo en Italia

Al final veremos

Roma.—Las poblaciones de todas las ciudades italianas están llenas de entusiasmo por la victoria del Piave y las manifestaciones en la península se suceden con gran frecuencia ensalzando el valor maravilloso del ejército que ha dispersado al enemigo obligándole a la retirada y haciendo vana la ofensiva y el esfuerzo extremo de la monarquía austro-húngara.

La guerra al día

Extracto de operaciones

Advierten los italianos que su violenta contraofensiva obligó a los austriacos a repasar rápidamente el Piave abandonando las posiciones conquistadas en la orilla occidental; pero no ha habido noticias de origen austriaco que confirmen o rectifiquen


tal aserto, ni los mismos italianos han ampliado con nuevas noticias sus informes sobre el particular.

En el frente occidental no ha sufrido modificación alguna la situación de los beligerantes.

Hubo intensas reacciones de las huestes aliadas a la orilla del Ancre y del Avre y las tareas exploradoras de ambos bandos se intensificaron durante la noche.

Al oeste de Badouillers penetraron los aliados en las trincheras rivales.

Plaza de Toros DE ALICANTE

Grandes corridas de toros para los días 29 y 30 de Junio de 1918

— D I A 29 —
6 hermosos ejemplares 6 de la aplaudida ganadería de Sres. HEREDEROS de D. JOAQUIN - - PEREZ de la CONCHA - -

— D I A 30 —
Seis toros de la afamada vacada de don Fernando Villalón, antes de Don FÉLIX URCOLA - - ESPADAS - -

Saleri - Angelete - Camará

Saleri - Camará - Nacional

Sombra. 3:50
Sol 2:50

ESPECTACULOS

TEATRO DE VERANO

Hoy sección de cinematógrafo de siete a diez.

Exhibición de la sexta época de la interesantísima película:

EL CONDE DE MONTECRISTO

Secciones de cine y variedades de 10 a una.

Éxito de la pareja de bailes: LES HARRYS

Precios:—1.ª sección: Butaca 0:30, General 0:10.—2.ª sección: Butaca 0:80, General 0:20.

CINE PARK

Secciones de cine desde las ocho y media en adelante.

Preferencia 0:20, General 0:10.

Se vende una finca en el Término de Villafranca, de 200 jornales de tierra de regaño y de secano, bien plantada y cultivada denominada «El Rabozal».

—Razón: Barrio San Blas, calle Juan Ortega, número 43.

'El soldado de Nápoles'

La grippe, el cotelles, la cucaracha y otros mil nombres que corren de boca en boca ha aparecido ya en Alcoy en esta semana. Hasta ahora se registraban casos aislados, pero de algunos días a esta parte la epidemia reinante se ha acentuado de un modo considerable.

Más de cinco mil personas atacadas se cuentan por hoy y la enfermedad tiende a aumentar dado el incremento que ha tomado en pocos días. La alcaldía de esta ciudad ha hecho circular un oficio a todas las escuelas y centros de enseñanza de la localidad ordenando a los maestros públicos que desde el día de hoy queden cerradas sus escuelas y a los de escuelas y colegios privados invitándoles a que las clausuren también en vista del desarrollo que «el garrotín» va tomando aquí y gracias que esto es pasajero que si llega a ser más fuerte, aquí que vivimos como sardinas, de seguro que no quedamos ni para contarlos.

El Corresponsal.

Alcaldía Constitucional

DE ALICANTE

Hace saber: Que en las obras del ferrocarril de Ripoll a Puigcerdá (provincia de Gerona) se precisan numerosos obreros, pudiendo admitirse desde luego hasta quinientos útiles para trabajos de movimiento de tierras en la Jefatura de los ferrocarriles pirenaicos, calle de Balmes número 56, 2º, Barcelona, siendo el jornal cuatro pesetas sesenta céntimos para los que trabajen a cielo abierto y cuatro pesetas cincuenta céntimos para los que lo hagan en túneles.

Lo que hace público para general conocimiento.

El Alcalde

Antonio Bono.

A las personas caritativas

Un joven que tuvo la desgracia de extraviarse cierta cantidad que no era suya, nos visita para rogarnos le abramos una suscripción con el fin de recaudar los fondos que le ponen en duro trance; convencidos de la veracidad de sus palabras y de la atribulación que en estos momentos pesa sobre quien pide amparo de las personas piadosas, nosotros con él, pedimos también a quienes quieran socorrerle y en el momento de habernos entrega del donativo, daremos el nombre del interesado, víctima de la mas aflictiva situación.

Suma anterior 55'00 ptas.

D. Francisco Navarro de Villajoyosa 5

Total recaudado. 60'00 ptas.

NOTICIAS

A no mucha distancia de la tuberculosis hállase la niña que en la primavera de su juventud está pálida, ojerosa, inapetente, débil, sin ilusiones, siempre cansada a la menor fatiga; aquella que la tós la ahoga y ve agotada su lozanía por desarreglos frecuentes, solo normalizados por un tónico, que, al regularizar las funciones del organismo, devolverá a sus mejillas el color sonrosado de antes y la actividad y la alegría de que disfrutó. El remedio es fácil y para conseguirlo basta el uso de dos frascos de Jarabe de Hipofosfitos Salud que cuenta ya 28 años de existencia y el único aprobado por la Real Academia de Medicina. Todo frasco legítimo consigna en la etiqueta exterior con tinta roja: Hipofosfitos Salud,

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita de esta localidad Sara Vidal Alcáraz, por nuestro estimado y distinguido amigo don Ramón Ferrándiz Pallés. La boda se efectuará en breve.

PÉRDIDA. De la calle de Alfonso el Sabio, letra E. se ha escapado un loro, que lleva en una pata un pedacito de cadena. El que lo encuentre y devuelva se le gratificará bien.

La huelga de Peñarroya

Situación difícil

Córdoba.—El sindicato obrero de Peñarroya, ha presentado a la alcaldía de Pueblo Nuevo el anuncio de

la huelga en toda la cuenca minera y en el ferrocarril perteneciente a la misma compañía.

El subdirector de las minas ha manifestado que es imposible acceder a las peticiones de los mineros.

El espionaje aliado

Denuncias de la Prensa

El importante periódico «A. B. C.» recoge la denuncia formulada por el periódico «La Nación» refiriéndose a que los agentes franceses en Barcelona han puestos al servicio del consulado mediante retribución, a los radiotelegrafistas de barcos españoles.

Estimula al Gobierno para que intervenga inmediatamente ordenando la instrucción de diligencias que esclarezcan pronto y completamente la denuncia.

Planes de Cambó

Grandes proyectos

Un periódico ha interrogado al señor Cambó acerca de sus planes.

El ministro ha contestado que sus proyectos forman un todo orgánico que tiene el propósito de presentarlos juntos a las Cortes antes de terminar el actual periodo de sesiones al objeto de que puedan estudiarse en el interregno parlamentario y que puedan discutirse al abrirse las Cortes en el Otoño.

En esta labor del ministro figuran la nacionalización de los ferrocarriles; un gran presupuesto para obras públicas; la modificación del régimen

minero y la creación del Crédito Agrícola.

Este consiste en una nueva organización de pósitos, dándoles mayor actividad.

Se creará el Instituto nacional agrario.

Registro Civil

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este establecimiento, las siguientes inscripciones:

Nacimientos

José Moreno García, Luisa Pomares Iborra, Juana Petra Lozano Graneda Francisca Gómez Elbar.

Defunciones

Juana Perriáñez Gutierrez. 18 meses. Vicente Nadal Amat, 2 años.

Matrimonios

Ninguno.

Banco de Albacete

Sucursal de Alicante

Operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes con interés.

Caja de Ahorros.

Horas de Caja de 9 a 1 y de 3 a 4.

Para Oposiciones

LECCIONES DE FRANCÉS

por Profesor experto.— Razón: en la imprenta de este periódico.

Natividad Lillo

PROFESORA EN PARTOS

Asistencia a partos con arreglo a los últimos adelantos.

Díaz Moren 88

104 Prop. Casa Editorial Maucci.

capitán Albarado, Avendaño y Marina, cuando llagaron á su presencia algunos de los oficiales que acababan de saber que en el adoratorio principal de Zempoala habíanse degollado aquellos prisioneros en holocausto de sus dioses, y sus ensangrentados miembros estaban vendiéndose como sagrados manjares en el mismo lugar del sacrificio.

Marina, que estaba contemplando atentamente á su amante, mientras los oficiales relataban el suceso, no pudo menos de extremecerse, viendo la expresión terrible que se reflejó en él.

Alzóse violentamente de su asiento y con voz vibrante de horror y de indignación, exclamó;

—Por el nombre que tengo, que ya

Hernán Cortés y Marina 101

Pero su desencanto fué extraordinario al saber que Hernán Cortés iba á llegar al frente de su hueste, llamado por el mismo cacique, y que se le preparaba extraordinario recibimiento. Al mismo tiempo, supo también que todo ello había sido obra de Marina, ó cuando menos que tuvo parte muy activa en aquél éxito, y como es consiguiente, esto acabó de exasperarle.

Y presenció la llegada de la hueste española, y lleno de ira, pudo apreciar la disposición de ánimo en que estaban los naturales respecto á los recién llegados.

Y más que nunca, sintió el deseo de provocar, excisión sangrienta que anulase los esfuerzos de aquella mujer, á quien creía autora de todo.

Administración de Correos

Horas de entrada y salida de los correos en esta oficina y de los servicios que en la misma se prestan.

SALIDA DE LOS CORREOS

Encina 1.ª expedición, a las 6.
Correo Murcia 1.ª expedición a las 6.
Correo de la Marina 1.ª expedición, 9:30.
Encina 2.ª expedición, 14.
Conducción a Alcey, 14:30.
Conducción a Santa Pola 15:30.
Mixto de Murcia, 2.ª expedición 15:30.
Mixto de la Marina 2.ª expedición 16:20.
Correo de Madrid 19:15.
Mixto de Madrid 21:30.
Palma de Mallorca los sábados a las 12:30.
Orán los martes.
Argel los días 5, 15 y 25.

LLEGADA DE LOS CORREOS

Mixto de Madrid, a las 6.
Palma de Mallorca los viernes a las 7.
Correo de Madrid, 8:30.
Conducción de Alcey, 9.
Conducción de Santa Pola, 9.
Mixto de la Marina 9:40.
Correo de Murcia 12:15.
Encina 1.ª expedición, 12:50.
Correo de la Marina, 16:30.
Mixto de Murcia, 21:10.
Encina 2.ª expedición, 21:20.
Orán los domingos.
Argel los días 2, 12 y 22.

SERVICIOS

Giro postal. De 9:30 a 13.
Caja postal de ahorros. De 9:30 a

13 todos los días excepto los viernes que no hay servicio.

Certificados y valores. De 10 a 13, de 14 a 15, de 16:30 a 18:30 y de 19:15 a 20:30. Los domingos no hay servicio de 13 en adelante.

Paquetes postales. De 10 a 13, de 14 a 15 y de 16:30 a 18:30.

Apartado oficial y particular. De 8 a 14 y de 15:30 a 17. Los domingos no hay servicio de 14 en adelante.

Lista de correos. Las mismas horas que el apartado, pero después de despachado éste.

Impresos. Hasta una hora antes de salir los correos.

Periódicos. Presentados por empresas numerados por líneas, hasta treinta minutos antes de la salida de cada correo.

Reparto de correspondencia. Salen los carteros a las 9:30, a las 13:30, a las 16:45. En todos los repartos se distribuye la del interior. Los domingos solo se efectuará el primer reparto.

Buzones. Se recojen a las 11:15, a las 14, a las 17:15 y a las 20:15. En el momento de las estaciones cinco minutos antes de la salida de los trenes, y en la Administración, tres minutos antes de la salida de los correos. Los de los tranvías de Muchamiel y San Vicente se recojen a la llegada de los mismos.

Peatones. Los de Muchamiel y Argel a las 10:15. Los demás a las 12:30.

Reclamaciones. De 10 a 12.

A la llegada de los correos se cerrarán las ventanillas el tiempo preciso para efectuar las operaciones de recepción y entrega.

Entrada y salida de los trenes correos

ENTRADAS

Correo de Madrid, a las 8:00.
Mixto de Madrid, a las 6.
La Encina, a las 12:50.
Correo de Murcia, a las 12:15.
Mixto de Murcia, a las 21:10.
Andalucía, a las 21:20.
Alcey, a las 7.
Correo de la Marina, a las 15:53.
Mixto de la Marina, a las 9:30.
Palma de Mallorca, los viernes.
Orán, los domingos.
Argel, los días 2, 12 y 22.

SALIDAS

Correo de Madrid, a las 20:00.
Mixto de Madrid, a las 22:10.
La Encina, a las 6.
Correo de Murcia, a las 6:30.
Mixto de Murcia, a las 16:00.
Andalucía, a las 14.
Alcey, a las 13.
Correo de la Marina, a las 10:15.
Mixto de la Marina, a las 16:15.
Palma de Mallorca, los sábados.
Orán, los martes.
Argel, los días 5, 15 y 25.

D. Juan Tenorio

Se halla a la venta en la imprenta de este periódico, Castañica 55 el precioso drama del Sr. Zorrilla al precio de una peseta. También tenemos a la venta la novela de D. Juan Tenorio a cincuenta céntimos una.

RECUERDE
USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

ELIXIR CALLOL

DA

FUERZA, VIGOR
Y JUVENTUD

y los Médicos le llaman el
REMEDIO DE LOS
DÉBILES



SE VENDE EN FARMACIAS Y HERBERIAS

Astuto como sabemos era, y comprendiendo muy bien que si llegaban a descubrirle había de pasarle muy mal, el miserable procuró ocultarse.

Pero a pesar de esto, con mayor empeño proseguía su campaña contra los españoles.

Procedentes de una de aquellas guerras que sostenían entre sí los caciques de varias provincias del imperio, había en Zempala algunos prisioneros.

Se aproximaba una de las grandes festividades de aquel país, y Apanax que se había puesto en íntimas relaciones con los sacerdotes, puesto que de estos esperaba que escitasen al pueblo en contra de los extranjeros, les aconsejó que para dar mayor solemnidad a la fiesta que debía celebrarse, hicieran a sus devoti-

nidades la ofrenda de algunas víctimas humanas.

Para eso podían servir perfectamente los prisioneros que conservaban tiempo hacia.

El vergativo indio recordó lo que había pasado en la isla de Cozumel, según había oído referir en Tabasco, y creyó que aquel encero al ser conocido por los españoles, les haría de ira, obligados a cometer algún acto de violencia, del cual pudiera sacar extraordinario partido para la cruzada que intentaba contra sus enemigos.

Y efectivamente que su plan dió resultado apetecido.

Pero no en el sentido que él esperaba.

Precisamente se hallaba Corlés departiendo de asuntos graves con el

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el Moro de Venecia.—La Dama de las Camelias.—Los amantes de Ternel.—Catalina Howard.—Diego Corrientes.—La Viejecita.—Abelardo y Eloísa.—La Africana.—Flor de un día.—Manón Lescaut.—Pablo y Virginia.—La Huérfana de Bruselas.—Don Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aida.—Las espinas de una flor.—Hernán Corlés y Eloísa.—Julieta y Romeo.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernani.—El rey de los Campos.—José María.—Luis Candelas.—El Pernalles.—Carin.—Los siete niños de Egipto.—Juan José D. Juan de Serrallonga.—Los dos pilletes.—Carmen.